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SESIÓN ORDINARIA No 2- 2019 

CONSEJO DE FACULTAD DE AGRONOMIA 
 

Siendo las 13:00 horas del 4 de diciembre de 2019, el Consejo de Facultad de Agronomía dio 
inicio a la Sesión Ordinaria Nº 2, presidida por la Mg. Sc. LILIANA ARAGON CABALLERO, 
Decana de la Facultad, la Secretaria Académica Ing. SARAY SIURA CESPEDES y la asistencia 
de los Miembros del Consejo de Facultad.  
 
MIEMBROS CON VOZ Y VOTO 
 
Decana  

       Mg. Sc. LILIANA ARAGON CABALLERO 
 
Profesores Principales 

Ph.D. WALTER, APAZA TAPIA 
Mg. Sc. ANDRES, CASAS DIAZ  
Ph. D. HUGO, SOPLIN VILLACORTA  
Mg. Sc. LUIS, TOMASSINI VIDAL  
Mg. Sc. CLORINDA, VERGARA COBIAN 
Dr. PERCY, ZOROGASTUA CRUZ  

 
Profesores Asociados 

 Mg. Sc. CECILIA, FIGUEROA SERRUDO  
 Ing. SARAY, SIURA CESPEDES  
 Mg. Sc. JORGE, TOBARU HAMADA  

 
Profesores Auxiliares 

  Mg. Sc. ELIAS HUGO, HUANUQUEÑO COCA  
  Mg. Sc. JUAN CARLOS, JAULIS CANCHO  

 
 
Tercio Estudiantil 
      GIAN CARLOS ANDY, ARTEAGA BALLARTA (no asistió)     
      JOSE ANTONIO, AYQUIPA ROSAS (no asistió)     
      MARCELA KRUSKALLA, COTILLO QUISPE 
      JEFFERSON RICHARD, MENESES PALACIOS  
      BRENDA SHIRLEY, ORTIZ HERRERA  
      JAIR JOAO, RODRIGUEZ QUINTANA 
 
MIEMBROS CON VOZ 
Director DA de Entomología:     Mg.Sc.CLORINDA VERGARA COBIAN 
Director DA de Horticultura:    Mg.Sc. ANDRES, CASAS DIAZ  
Director DA de Fitopatología:           Ph.D. WALTER APAZA TAPIA  
Director DA Fitotecnia:      Mg. Sc. LOURDES TAPIA Y FIGUEROA 
Director DA Suelos:      Dr. SADY, GARCIA BENDEZU   
Director Unid. de Pos Grado:           Dr. OSCAR, LOLI FIGUEROA (no asistió) 
Director Unid. de Investigación:      Dr. RAUL BLAS SEVILLANO  
Director Unid. de Proy. Social:     Ph. D. JULIO ALEGRE ORIHUELA (no asistiò) 
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AGENDA 
 

1. Despacho 

1.1. Resoluciones de Universidad  
Se revisaron las resoluciones de universidad emitidas en el periodo.  
 

1.2. Resoluciones de Facultad con cargo a rendir cuenta 
Se revisaron las resoluciones con cargo a rendir cuenta durante el periodo 
correspondiente. Posteriormente, fueron aprobadas por unanimidad. 
 

2. Aprobación de Actas 

Se hizo una consulta sobre su revisión. Luego de las observaciones de algunos docentes, 
éstas se aprobaron por unanimidad.  
 

3. INFORMES 

La decana informa sobre la reciente elección del nuevo Tercio Estudiantil, para el periodo 
2020. Los estudiantes informan que esta nueva directiva fue apoyada por el actual tercio, 
incorporando a diferentes promociones, con una sola lista unitaria. La decana menciona 
que la transferencia se realizará en enero, aunque ya con el nuevo decano. 
 
La decana informa sobre el proceso de acreditación, que se ha recibido una comunicación 
de la Oficina de Calidad y Acreditación (OCA), donde se solicita ampliación de información 
de algunos estándares, los cuales ya fueron enviados a la fecha. 
 
Estudiantes del Tercio solicitan que se informe sobre el caso del estudiante Kevin 
Quintanilla, involucrado en una solicitud de Tribunal de Honor de otra estudiante. Aunque 
el pedido es al Tribunal de Honor de la universidad. Los detalles del caso fueron 
mencionados en la sesión y no se reproducen en esta acta por tratarse de un tema 
delicado que involucra el honor de 2 estudiantes de la universidad. 
 
El profesor H. Soplín, presidente del Tribunal de Honor de la facultad de Agronomía 
menciona que el caso y la denuncia realizada en contra del estudiante de la facultad, 
corresponden a eventos ocurridos fuera del campus y pregunta si estos hechos son 
competencia de la UNALM. 
 
La decana informa que el caso no ha pasado por la facultad sino a la universidad, que  
denunciante y denunciada están pasando por problemas, como la exposición pública y 
reacciones de grupos de estudiantes, pre juzgamientos, problemas psicológicos, 
discriminación y otros. 
 
Varios profesores opinan que no se han hecho denuncias ni se han presentado pruebas de 
los hechos denunciados y que es difícil tomar decisiones de sanción en esas 
circunstancias. 
 
Finalmente se menciona que el Tribunal de Honor de la UNALM, que recibió la denuncia 
emitirá una respuesta oportunamente. 
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4. PEDIDOS 

El profesor A. Casas solicita el apoyo de los profesores de la Facultad para asistir y 
evaluar los resúmenes de los alumnos del curso Metodologías de Investigación, quienes 
presentarán sus resultados en afiches que se expondrán en el primer piso de la Facultad 
de Agronomía. La reunión será el lunes 9 de diciembre. 
 
La decana presenta y pide pasar a Orden del día la carta enviada por profesores del 
Departamento de Fitotecnia, vinculados al Programa de Investigación y Proyección Social 
de Maíz (PM). En esta se menciona que en reunión del Departamento de Fitotecnia 
realizada el 15 de noviembre, no asistieron 4 profesores debido al cruce de horario de 
clases. Que en dicha reunión se aprobó convocar a concurso público la plaza de profesor 
principal, dejada por el profesor Luis Beingolea, asociado al Programa de Maíz. Sin 
embargo, se aprobó la convocatoria a Concurso Público con otro perfil (Agricultura 
Sustentable). Los firmantes de la carta solicitan que la convocatoria sea para una plaza de 
Mejoramiento Genético de Plantas.  
 
Se acepta que la carta y solicitud pasen a orden del día. 
 

5. ORDEN DEL DIA 
5.1. COMISION DE CURRICULA Y ENSEÑANZA. BACHILLERATOS 
5.2. PEDIDO DE TITULOS  
5.3. CARTA DE PROFESORES DEL DEPARTAMENTO DE FITOTECNIA 
5.4. COMISION DE EVALUACION DOCENTE. CED- AGRONOMIA. PEDIDOS DE 

RENOVACIÓN DE CONTRATO Y RATIFICACIONES AUTOMATICAS 
 
5.1. CEE. BACHILLERATOS 

Se presentó el Informe favorable de la CEE sobre el pedido de bachillerato de la siguiente 

ex alumna: 

No. Apellidos y Nombres Código 

1 Meza Menacho Luz Camila 20140062 

 

Puesto a votación fue aprobado por unanimidad. 

5.2. PEDIDO DE TITULOS  
La decana presentó los expedientes de los siguientes bachilleres: 

 
APELLIDOS Y 

NOMBRES 
TÍTULO DEL TRABAJO ASESOR 

MODALIDAD : TESIS 

Llamoga Alvarez Anthony 
Thomas 

"VIABILIDAD TÉCNICA, ECONÓMICA Y 
FINANCIERA DE LA PRODUCCIÓN DE 
ARÁNDANO ORGÁNICO (Vaccinium 
corymbosumL.) CON FINES DE 
EXPORTACIÓN" 

Ing. Fernando 
Passoni Telles 

Martínez Pacheco Pierre 
Ivan 

"RENDIMIENTO DE LAS FAMILIAS 
PROMISORIAS F7 DE LA CRUZA DE 
ARVEJA (Pisum sativum L.) RONDO x 
REMATE EN LA MOLINA" 

Mg. Sc. Amelia 
Huaringa 
Jaoquín 
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Rojas Matos Laura 
Amalia 

"LÍNEAS PROMISORIAS DE FRIJOL 
COMÚN (Phaseolus vulgaris L.) EN 
CONDICIONES DE LA COSTA CENTRAL" 

Mg. Sc. Amelia 
Huaringa 
Joaquín 

Silva Elguera Cristian 
Jona 

"LA TEMPERATURA EN EL CICLO DE 
VIDA DE Aphis gossypii (Glover, 1877) 
(HEMIPTERA: APHIDIDAE) EN 
ALGODÓN" 

Mg. Sc. Mónica 
Narrea Cango 

Vásquez Oroya Jhair 

"ADAPTACIÓN DE TRES VARIEDADES 
DE MAÍZ AMARILLO (Zea mays L.) PARA 
FORRAJE EN CONDICIONES DE LA 
LOCALIDAD DE LA MOLINA" 

Mg. Sc. Julián 
Chura Chuquija 

Velásquez Medina 
Silvana 

" DENSIDAD DE SIEMBRA EN LA 
PRODUCCIÓN DE LECHUGA (Lactuca 
sativa L.) cv. ANGELINA BAJO 
CONDICIONES DE LA MOLINA" 

M. S. Andrés 
Casas Díaz 

 

Presentados los expedientes completos, fueron aprobados por unanimidad. 

5.3. CARTA DE PROFESORES DEL DEPARTAMENTO DE FITOTECNIA 

Luego de leída la carta enviada por 4 profesores del Departamento de Fitotecnia, se 
procedió a la discusión. 
 
El profesor Blas, mencionó que el pedido de los profesores de Fitotecnia es justificado, 
ya que es para reforzar el área de semillas y de mejoramiento. Menciona los proyectos 
financiados, que estos docentes viene ejecutando en la actualidad y que requieren 
incorporar a nuevos docentes en esta área.  
 
El profesor Huanuqueño hace énfasis que como investigadores del Programa de Maíz 
tienen 4 proyectos en ejecución, orientados mayormente al área de recursos genéticos 
y mejoramiento. Que requieren que el área de maíz sea reforzada. Que el profesor 
Beingolea se especializó en producción de semillas. 
 
El profesor Soplín señala que ahora hay mucho desarrollo y avances en la producción 
de semilla de maíz. Que existen líneas de maíz promisorias en la universidad pero que 
hay un abismo entre lo que era el PM y los jóvenes de ahora. Que el profesor 
Beingolea no era de Mejoramiento. Que no ve la necesidad de contar con un profesor 
para maíz, así como no se necesita uno para papa, algodón u otro cultivo. Que ahora 
hay equipos multidisciplinarios. No ve la necesidad de reforzar el Programa de Maíz. 
 
El profesor Huanuqueño menciona que ahora se cuenta con muchos avances que el 
grupo ha realizado como híbridos con gran potencial productivo, por lo que debe 
potenciarse al Programa de Maíz. 
 
La profesora Tapia y Figueroa, directora del Departamento de Fitotecnia, menciona 
que ya se hizo la reunión de departamento y que el pedido está fuera de fecha. Que 
ella como Directora no ha decidido sola sino con el departamento. Que en una última 
reunión se vio también una carta del Programa de Maíz y que ya se decidió. Que lo 
que interesa es que los candidatos cumplan los requisitos. Que los Programas no 
están adscritos a los departamentos sino a la facultad. Por lo tanto, cada programa 
debe resolver sus problemas. Que molesta que en el Consejo de Facultad se presente 
esa carta que es un tema del Departamento. 
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La decana, profesora Aragón propone que el pedido mencionado en la carta regrese 
al Departamento respectivo y se evalúe nuevamente. Y que hay mucho interés en 
potenciar el PM. Que no se debe obviar un pedido de profesores del Departamento. 
Que además como se ha mencionado existe un interés desde MINAM para potenciar 
el Programa de Maíz como Centro de Diversidad Nacional de Maíz. 
 
El profesor Apaza, director del Departamento de Fitopatología, expresa que le 
preocupa la situación de la facultad de Agronomía, especialmente en el tema de la 
gestión de sus recursos humanos, especialmente docentes. Pregunta cuál es la 
planificación de las plazas académicas y que se estén sacando plazas sin la debida 
planificación como facultad. Si realmente estamos respondiendo a las necesidades de 
la facultad, si es que no ocurren sesgos en las decisiones. Que toma la carta como 
indicador de la situación que pasamos. Solicita tomar buenas decisiones y que por lo 
menos el pedido de la carta merece una revisión por parte del departamento y la 
facultad. 
 
El profesor S. García menciona que este impase se da porque algunos profesores no 
se sienten escuchados en sus departamentos. Que esta carta debió discutirse en el 
departamento, agotando el tema, antes de subir al decanato. Opina que debe volver al 
departamento para revisión y subir una sola propuesta. 
 
El profesor Soplín menciona que, como departamento, la principal actividad es la 
enseñanza. Que hay un prurito sobre que el docente sea asignado a una investigación 
o a un Programa.  
 
El estudiante Meneses menciona que si se pide un mejorador no necesariamente es 
un especialista en semillas. Que en el departamento mencionaron que la plaza era 
para Producción Agrícola y después sale como Agricultura Sustentable. 
 
La profesora Siura opina también que para aclarar las inconsistencias la carta debería 
ser vista en el departamento, que en la facultad no hay que tener actitudes 
dictatoriales. 
 
El profesor Tobaru también solicita que la carta sea revisada en el departamento, a lo 
que la profesora Tapia y Figueroa reitera que eso ya se había visto en el 
departamento y debe verse mejor en otra parte y que ella no es una dictadora. Que la 
carta debería ser elevada a otras instancias. 
 
Frente a la dispersión de intervenciones e intensidad de la discusión, la decana hace 
un llamado a no levantar la voz en las intervenciones y mantener el respeto como 
personas. 
 
La profesora Tapia y Figuera pide disculpas si alguien se sintió ofendido por sus 
palabras. Y aceptó que el documento se volviera a revisar en el departamento. 
 
El profesor Apaza, director del departamento de Fitopatología está de acuerdo en que 
la carta sea devuelta al departamento. Y pide que la Facultad haga una planificación, 
ya que en última reunión de la decana con sus directores se acordó que se presentara 
un Plan de Planificación, la que se tocará el lunes 9 de diciembre.  
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El profesor Soplín menciona que en el pasado los docentes se iniciaban desde bolsa 
de trabajo, ayudantías, etc. y que ahora se piden otros requisitos. ¿Que se está 
haciendo por el futuro? Se pregunta. A su juicio no todo es acreditación. 
 
La decana menciona que vivimos una situación única en la universidad, ya que nunca 
se habían otorgado tantas plazas nuevas, lo cual ha permitido el ascenso de 
profesores que por mucho tiempo estaban a la espera, con requisitos completos. Que 
en su departamento se ha trabajado en los modelos de ascenso y esa política se 
sigue aplicando. Que las nuevas plazas se han usado para promover nombramientos. 
Que, a pesar de la disponibilidad de plazas, el departamento debe decidir de acuerdo 
a sus políticas y su planificación.  
 
Agotado el debate se aprobó por unanimidad que la carta de los profesores regrese 
para su revisión al Departamento de Fitotecnia. 

 

5.4. COMISIÓN DE EVALUACIÓN DE DOCENTES CED- AGRONOMIA 

 
RENOVACIÓN DE CONTRATOS DE JEFES DE PRACTICA D.E. 
 
Se presentaron los informes favorables de los siguientes pedidos de renovación de 
contratos, para el periodo de enero a marzo de 2020: 

 

DEPARTAMENTO DOCENTE CATEGORÍA 

FITOTECNIA 

Ing. David Saravia Navarro Jefe de Prácticas a 
D.E. 

Ing. Mg. Sc. Leonel Eduardo Alvarado 
Huamán 

Jefe de Prácticas a 
D.E. 

Ing. José Santiago Falconí Palomino Jefe de Prácticas a 
D.E. 

Ing. Mg. Sc. Héctor Baroni Cantaro 
Segura 

Jefe de Prácticas a 
D.E. 

HORTICULTURA 
Ing. M. Sc. Sofía Jesús Flores Vivar Jefe de Prácticas a 

D.E. 

FITOPATOLOGÍA 
Ing. Mg. Sc. José Miguel Soto Heredia Jefe de Prácticas a 

D.E. 

SUELOS 
Ing. Fernando Braulio Chung Montoya Jefe de Prácticas a 

D.E. 
 

 Escuchados los informes estos fueron aprobados por unanimidad. 
 
 

RENOVACIÓN DE CONTRATO PLAZAS DC 

De acuerdo a la directiva reciente enviada desde el CU se solicita la renovación de 

contrato, para el periodo de los docentes que pasaron por un proceso de concurso público, 

para el periodo de marzo a diciembre de 2020. Se presentaron los informes favorables de 

los siguientes docentes: 
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DEPARTAMENTO DOCENTE NIVEL 

FITOTECNIA 

Ing. Mg. Sc. Alfredo Alberto Beyer Arteaga DC-B32 

Ph. D. Rember Emilio Pinedo Taco DC-B32 

Ing. M. Univ. Edgardo Arturo Vilcara Cárdenas DC-B32 

HORTICULTURA Ing. M. Sc. Karín Cecilia Coronado Matutti DC-B32 

FITOPATOLOGÍA 
Ing. Mg. Sc. María Del Carmen Gonzales 
Miranda 

DC-B32 

Biol. Mg. Sc. Segundo Saúl Fuentes Delgado DC-B8 

ENTOMOLOGÍA 

Ing. Mg. Sc. Silvia Gutiérrez Bustamante DC-B32 

Dra. Norma Consuelo Mujica Morón DC-A32 

Ing. Mg. Sc. César Hugo Huaripata Zárate DC-B32 
 

Escuchadas las evaluaciones, fueron aprobados por unanimidad cada uno de los informes 
presentados. 

  
 
 RATIFICACIÓN DOCENTE 
 Se presentaron los informes favorables para la ratificación de los siguientes docentes  

 
DEPARTAMENTO  

DOCENTE CATEGORIA 
A  PARTIR 

DE 

ENTOMOLOGÍA 

Mónica Narrea 
Cango 

Principal a 
D.E. 

01.01.2020 

Javier Vásquez 
Castro 

Principal a 
D.E. 

01.01.2020 

FITOTECNIA 

Enrique Aguilar 
Castellanos 

Principal a 
D.E. 

01.01.2020 

Jorge Jiménez 
Dávalos 

Principal a 
D.E. 

01.01.2020 

Raúl Blas Sevillano Principal a 
D.E. 

27.01.2020 

Ana Eguiluz De La 
Barra 

Auxiliar 01.03.2020 

Elías Huanuqueño 
Coca 

Auxiliar 01.03.2020 

HORTICULTURA 
Juan Carlos Jaulis 

Cancho 
Auxiliar 01.03.2020 

SUELOS Oscar Loli Figueroa 
 

Principal 01.12.2019 

 
Puestos a consideración del CF, fueron aprobados por unanimidad. 
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ASCENSO DE DOCENTES 
La decana informa de los profesores que cumplen con el requisito de Ratificación y Propuesta de 
ascenso a pedido de los respectivos departamentos: 
 

DEPARTAMENTO 
DOCENTE 

ASCENSO 
A: 

A  PARTIR 
DE 

FITOTECNIA 
Elías Huanuqueño 
Coca 

Asociado a 
D.E. 

01.03.2020 

HORTICULTURA 
Juan Carlos Jaulis 
Cancho 

Asociado a 
D.E. 

01.03.2020 

 
Puesto a consideración del CF, fue aprobado por unanimidad. 
 

 

Siendo las 14.20 horas, se dio por finalizada la sesión.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
          ORIGINAL FIRMADO                                              ORIGINAL FIRMADO 

      Ing. Saray Siura Céspedes     Mg. Sc. Liliana Aragón Caballero 
            Secretaria Académica                                        Decana  
 
 
  

  

 

 


